

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 de Provia. 10 Estranj. y Un. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálica, libranza ó billete de correo á la administracion, calle del Rubio, num. 23 que no servirá la que no está sujeta.

AÑO XVI.-NUM. 1.932 DE LA MAÑANA. MADRID. VIERNES 18 DE SETIEMBRE DE 1893. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer no publicó ningún real decreto.

Por real orden de 9 del actual se ha prorrogado hasta fin del corriente mes de setiembre el plazo que en la real orden de 27 de mayo se había fijado al 31 de agosto para la admisión de solicitudes de los que desean presentarse á los exámenes de ingreso en la escuela de topografía catastral; siendo al mismo tiempo la voluntad de S. M. que, en caso de no acudir un número proporcionado de jóvenes hallados en la edad de entre los 15 y 20 años, puedan ser admitidos los que escudieren de ella siempre que reúnan buenas notas, y en el concepto de que en perfecta igualdad de condiciones de exámen, la excepción de la edad será un motivo de postergacion.

Ha sido nombrado segundo comandante de la provincia de Santo Domingo y capitán de su puerto el capitán de fragata D. José María Marquez.

Han sido promovidos al empleo de capitanes de navio del cuerpo de ingenieros de la Armada los de fragata D. José Mañas y Ponce y D. Juan Gamonal y Aguilar; al de capitanes de fragata del cuerpo de ingenieros de navio don Manuel Gordo y Lesmas, D. Faustino Abascal y Lopez y D. Eduardo Iriondo y Garestegui, todos por rigurosa antigüedad.

La direccion general de obras públicas acuerda por medio de la Gaceta á los funcionarios que se hallan á sus órdenes la observancia y cumplimiento de la real orden de 21 de setiembre de 1884 dirigida á los gobernadores de provincia, encargando á los empleados de caminos que se abstengan de ejercer influencia en las operaciones electorales. Igual prevencion se ha hecho por la direccion de agricultura, industria y comercio respecto de los empleados de minas y de montes.

A 1.986.845 rs. asciende ayer lo recaudado en el Banco con destino á aliviar las desgracias de Manila.

S. M. la Reina, en concepto de gran maestre de la real y distinguida orden de Carlos III, ha dispuesto que esta se reúna en capitulo el 19 del actual para celebrar las exequias en sufragio del rey fundador, segun previenen los estatutos de dicha real orden. Este acto se verificará á las diez y media de la mañana en la real iglesia de la Encarnacion, en cuya sacristia, y con la antelacion de media hora, se reunirán los individuos de la orden que gusten asistir, debiendo verificarse de luto de corte con uniforme, y encima el manto de la orden, por disposicion expresa de S. M. Del mismo modo se presentarán en dicha iglesia á las diez los señores comendadores de número y ordinarios, y los caballeros que no hallándose condecorados deseen serlo en el presente capitulo con las formalidades prevenidas en los estatutos de la orden, en cuyo caso deberá concurrir provistos del real título é insignias correspondientes.

Anteayer terminó el plazo señalado por la real Academia de Ciencias morales y políticas, para presentar Memorias, aspirando á los premios ofrecidos en el programa de 22 de enero del año anterior, sobre el lema: «De la igualdad consideranda social, política y filosóficamente, y de sus relaciones con la libertad política.» Ocho han sido las Memorias presentadas al certamen.

Desde el 16 hasta fin de mes está abierta la matrícula de la seccion de ingenieros de la Escuela Central de Agricultura, en cuya secretaria del Jardín Botánico de esta corte podrán presentarse los aspirantes acompañados del título de bachiller en Artes, de bachiller y certificaciones de buena salud y conducta. Para ser declarado alumno se necesita haber estudiado en la Facultad de Ciencias en dos años á lo menos. Complemento de álgebra, geometría y trigonometría rectilínea y esférica. Geometría analítica de dos y tres dimensiones. Física experimental y química general. Zoología botánica y mineralogía, con nociones de geología. Además deberá acreditarse conocimiento en el dibujo hasta copiar las diversas órdenes de arquitectura; y por último, probar suficiencia en todas las materias que quedan apuntadas en un exámen previo ante los profesores de la Escuela.

A anuncia un periódico, con referencia á un despacho telegráfico, que en Cartagena no se ha permitido reimprimir el manifiesto del partido progresista.

El domingo último celebró una gran reunion la junta general de cosecheros de vino de aquella provincia, en la que se acordó nombrar una comision que gestionase cerca del gobierno á fin de obtener rebaja de derechos, sin lo cual los cosecheros no podrian salir del angustioso estado en que se hallaban.

Han sido adquiridos por la municipalidad de Zaragoza los útiles necesarios pa-

ra dotar á la compañía de bomberos creada recientemente para acudir á sofocar los incendios que ocurren en dicha poblacion, cuya compañía quedará organizada el 12 de octubre.

La tripulacion del corsario confederado Florida se ha enriquecido con la parte de las presas que le corresponden: el capitán, que es muy joven, ha adquirido cerca de cuatro millones de reales; cada uno de los oficiales mas de un millon y cada uno de los marineros diez mil duros próximamente.

Los rumores esparidos á propósito de la cuestion danesa han sido muy exagerados. Hoy se cree que la guerra no tendrá lugar como consecuencia de este conflicto.

En la esposicion ó concurso agrícola recientemente celebrado en Figueras se han presentado 230 manzanas de trigo; 130 de maiz; 23 de mijo y gran cantidad de tubérculos, forrajes y legumbres. El ganado estuvo bien representado y en abundancia. Los premios se adjudicaron el último dia en medio del mayor entusiasmo de los espositores.

En pocos dias se han cometido diferentes robos en Bilbas, cosa que ha llenado de temor á aquellos vecinos, acostumbrados á que semejantes delitos no se cometan en aquella invi-tilla.

A 900 buques ascienden, por término medio, los que comercian anualmente con los puertos mejicanos, siendo ay ellos principalmente de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, España, de Bremen y Hamburgo, Dinamarca, Perú y Chile, y los cuales aportan á Veracruz, Tampico, Matamoros, los tres puertos de Yucatan, Tabasco, Guaymas, Mazatlan, Manzanillo y Acapulco.

El general Elio ha regresado á Victoria desde San Sebastian, porque no es él, sino el comandante general de Guipúzcoa, el que acompañará al general Barrenechea en su presentacion en Biarritz á los emperadores franceses.

La nacion mejicana cuenta con una superficie de 1.613.127 kilómetros cuadrados, y una poblacion de 7.339.514 habitantes; la capital tiene de 180.000 á 203.000 habitantes. La deuda pública en 1888 ascendió á 145.000.000 de pesos, y el total de las entradas con que contaba el gobierno, se calcula de 8 á 9.000.000 de pesos. En cuanto al comercio, su movimiento anual asciende de 175 á 180.000.000 de francos, formando dos quintas partes de esa suma, la importacion, y tres quintas la esportacion. Es de advertir, que mientras formaba parte de los dominios de España, Méjico llegó á producir en un año 150.000.000 en oro y plata, cuyo guarismo ha disminuido bastante. Pero á pesar del abandono en que se encuentran la mayor parte de las minas, la produccion anual de esos metales se acerca á 115 millones.

El premio de treinta mil duros que cupo en suerte en el último sorteo á un billete que se había vendido en una de las administraciones del ramo en Zaragoza, se ha repartido como pan bendito entre muchas personas necesitadas de dicha capital.

Va á instalarse un banco comercial en la ciudad de Carmona, para el que concurren muchas de aquellas casas de comercio. Su capital será de 100 millones de reales divididos en 50.000 acciones, ascendiendo ya el número de aquellas el 31 del pasado agosto á 49.099.

La feria de Plasencia tan célebre y concurrida en otras épocas, ha estado este año bastante desanimada; el ganado era escaso y las compras muy pocas; en cambio advirtiéndose que en este como en otros muchos pueblos había gran número de vagos que con cubiletes y otros juegos sacaban el dinero á los pobres que se ponian á jugar.

Escriben de París que el príncipe Gortschakoff pretende del gobierno francés mandar disolver los comités polacos formados en aquella capital medida que no llevara cabo el gobierno francés. Hay sin embargo, quien no cree que el gobierno ruso haya hecho semejante pretension.

El Times publica el resumen de la contestacion de un confederado á la circular del ministro de Washington Mr. Seward: el comunicante del Sur intenta disminuir las ventajas que el Norte se atribuye haber adquirido sobre el Sur; las califica de enervamiento exageradas, y cree que ninguna es de tal trascendencia que ponga en riesgo el triunfo de los confederados, pues sus enemigos no dominan mas que el territorio que materialmente ocupan con ejércitos sin poder salir fuera del recinto de los fuertes. El periódico admite que hay en esto verdad, pero también exageracion, porque es innegable que los federales han tomado posiciones importantísimas que les dan sobre el Sur la superioridad de que no gozaban hace algunos meses.

El sábado último ocurrió un terrible incendio en Jaen. El fuego estalló en un gran almacén de comercio, situado en

una casa de la plaza de San Francisco, y en pocos momentos creció hasta convertir el local en una inmensa hoguera, y lo que es mas doloroso, abrasando á una pobre niña de pocos años, y dejando gravemente herido á uno de los dueños del establecimiento. Las autoridades, los ingenieros y los trabajadores, prestaron grandes socorros, logrando al fin aislar las llamas, sin que se comunicasen á las casas contiguas. La incendiada quedó hecha cenizas.

Los ingleses se quejan de alguna languidez en el tráfico interior; pero la atribuyen á motivos pasajeros, y confían en que prontamente los negocios tomarán actividad.

El Sr. Castelar ha estado en Geresá de paso para Barcelona, después de haber visitado la esposicion de Figueras.

Ha fallecido en Cádiz el Sr. D. Carlos Chacon y Michelena, capitán de navio y persona dignísima por sus honrosos servicios en su carrera; y en París el capitalista de Santander, Sr. D. Antonio Herrera.

Parece que en la próxima temporada se pondrá en escena en uno de los teatros de Barcelona, un nuevo drama en cinco actos, original de un escritor de la misma, titulado Pesares del alma, el cual acaba de recibir la aprobacion de la censura de teatros del reino. Segun dicen, es de grande espectáculo, especialmente uso de los actos, en el que debe tomar parte la Sociedad coral de Estorpe, por pasar la escena en el salón donde se dan los tan celebrados conciertos.

El 12 se despidió del público gaditano la prima donna Sra. Berghini Marco, cantando La Sonámbula de una manera que causó el mayor entusiasmo en los espectadores, los que la tributaron grandes aplausos.

Para el mes próximo se espera en Córdoba una buena compañía dramática que trabajará en el teatro de aquella ciudad durante el invierno.

Los periódicos de Oriente anuncian que Constantinopla va á unirse inmediatamente por medio del telegrafo eléctrico con Alejandría y el Cairo. La línea pasará por Beyrouth y Jerusalem hasta encontrar la red egipcia. Desde la próxima primavera estas estaciones asiáticas recibirán partes turcos, árabes, franceses, ingleses é italianos. Ya se sabe que por su parte la Persia trabaja en su red telegráfica, que por un lado se comunicará con la Rusia, y por otro con el golfo pérsico.

Dicen de Francia que los presupuestos que han de presentarse á las Cámaras estarán basados en un sistema enteramente nuevo.

Una carta de París da los siguientes detalles sobre la embajada annamita: Como tipo, los embajadores annamitas tienen la cara bosca y vulgar, que nada tiene de comun con la fisonomía regular y á veces oblonga del Indou. El traje es por el estilo de los de China, por el mismo gusto y de colores oscuros, realizados apenas por algun bordado en los trajes de los tres embajadores. En cuanto á su comitiva, casi todos sus individuos usan con bastante uniformidad una especie de blusa azul por el estilo de nuestros obreros. En la cabeza llevan unos pequeños sombreros cónicos que terminan con unos moños de pelo, formando en la parte superior dos como alas de palomo; en conjunto el traje es bastante original y raro. Los jefes van siempre á la sombra de un quitasol.

Parece que ha sido autorizada por Su Majestad, la creacion de un sindicato de riegos en el pinto eseo pueblo de Soller.

Dice un diario de Tarragona que el célebre gobernador civil de aquella provincia ha visitado y examinado escrupulosamente el hospital de la capital, dictando algunas medidas para mejorar, si posibles, el estado satisfactorio en que se halla aquel establecimiento.

La direccion del Real Conservatorio de música y declamacion convoca á los jóvenes de ambos sexos que aspiran á obtener plaza pensionada para dedicarse al canto con el fin de seguir la carrera lirico-dramática.

Las Novedades publicó ayer una carta en la cual se le manifiesta que cierto ciego que se coloca á pedir limosna en la calle de Jacometrezo, esquina á la de la Salud, se encuentra bastante bien acomodado; que el duque de Sevillano le da comida, pero él la dá á otro, que sin duda es mas pobre que él. No sabemos lo que habrá en esto de cierto; pero no es la primera vez que hemos oido hablar de pobres que no lo son, y quitan el pan á otros que en realidad no lo tienen. Por eso nos merecen tanta atencion las casas de socorro, donde se procura averiguar si son ciertas las necesidades que se han de aliviar, y se atiende á muchas personas que no se atreven á pedir limosna en público.

Ya ha regresado á Madrid procedente de Francia D. Antonio Domech, director de la Agencia general central de esta corte.

El hermoso buque de vapor Madrid,

que á consecuencia de averias sufridas ha estado algunos dias en dique en Alicante hizo anteayer sus pruebas, saliendo á la mar y navegando felizmente y con su acostumbrada velocidad y gallardía.

En todas las provincias se ha celebrado con las solemnidades propias del caso la noticia oficial del embarazo de S. M. En las capitales de los distritos militares han sido revistadas en gran parada las guardias nacionales por las respectivas autoridades. En Barcelona pasó la revista el general segundo cabo por ausencia del capitán general, concurriendo á la parada dos batallones del regimiento de infantería de la Reina, núm. 2; dos del de Zamora, número 8; y dos del de Mallorca, núm. 13; los batallones de cazadores de Talavera, núm. 8; de Segorbe, núm. 18; de Mérida, núm. 19 y de Alcantara, núm. 20; un batallon de artillería de plaza; ocho piezas de montaña y seis de la rodada; un escuadrón de cazadores de caballería de Almansa, núm. 6 y dos de húsares de Pavía. Come de costumbre rivalizaron estas tres armas en marcialidad y buen porte.

Los insurrectos polacos se muestran muy disgustados de la diplomacia y de las grandes potencias occidentales. El periódico órgano de los que dirigen la insurreccion tacha á aquella de pusillanímica y á estas de impotentes, y declara que aunque completamente abandonados á sus propias fuerzas los insurrectos proseguirán la lucha.

El gobierno austriaco sigue haciendo tentativas para resolver pacíficamente la cuestion de Hungría. En este país reina ahora una gran miseria, siendo insuficientes los recursos propios para poner término á tan desgraciada situacion. Con objeto de mitigar los desastres se convocará la dieta húngara para que decida las medidas que deben tomarse; una vez convocada la dieta no se limitará á tomar estas medidas segun se cree en Viena, ocupándose también en buscar un medio que permita á Hungría renovar sus relaciones políticas con el gobierno austriaco.

En Inglaterra se están firmando esposiciones para que lord Russell embargue todos los buques de guerra en construcion y que se sospecha están destinados á servir de corsarios por cuenta de los confederados, hasta que el Parlamento tenga ocasion de deliberar y decidir en una cuestion que tanto afecta á intereses nacionales é internacionales de inmensa importancia.

Del 8 al 14 del actual han ingresado en el hospital de Granada veinte individuos heridos en riña, de donde podría deducirse que una parte de la poblacion se dedica á reñir, conforme pudiera dedicarse á trabajar honradamente.

Han llegado á Málaga, el Sr. D. Francisco Rios Rosas y su hijo D. Fernando, ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernacion.

La comision del cabildo eclesiástico de Sevilla, encargada de la traslacion de los restos mortales del señor cardenal Cienfuegos y Jovellanos, acaba de dirigir una esposicion al señor obispo de Orihuela, pidiéndole la autorizacion que en virtud de las prescripciones canónicas debe conceder para llevar á efecto la exhumacion y traslacion del finado, lo cual segun parece tendrá efecto en el mes de octubre próximo.

Nuestro muy querido amigo y distinguido facultativo Sr. D. Manuel Montaut ha llegado á esta corte de regreso de los baños de mar de Santúcar de Barrameda.

En el teatro de la platería de Martínez que en lo sucesivo se denominará de la Infantil, se van hacer obras de consideracion por la direccion de esta academia. La apertura de las clases tendrá lugar el lunes próximo la junta cuenta con obras nuevas originales, entre ellas las comedias en dos actos el Nuevo D. Luis, Los dos marqueses y Si unos se fueron, otros volveron y las en un acto Luciano y Maria, y el juguete lirico Los cuadros vivos, original de un actor escritor; continua abierta en Castellanas la sustitucion hasta el domingo de seis á ocho de la noche.

Háblase en Tarla de una carta del emperador Napoleon al rey de Italia, con objeto de apresurar la solucion de la cuestion romana, y cartas de Roma aseguran que Mr. Drouyn de Lhuys ha dirigido una comunicacion en igual sentido al cardenal Antonelli. Se añade también, aunque sin responder de la autenticidad de la noticia, que el embajador de Francia en Roma ha declarado que estas gestiones eran muy serias, á fin de que no careciesen de resultado, como hasta ahora ha sucedido con las antes practicadas. Con este motivo se halla conmovida la opinion pública en Roma y que un partido numeroso teme falta en breve plazo el apoyo que las armas francesas prestan al poder temporal del Pontífice.

En San Sebastian fué obsequiado el duque de Tetuan á su paso para esta corte con una serenata que se efectuó en la plaza del ayuntamiento, y no delante de la casa donde se hospedaba S. E., por haber en ella un enfermo de gravedad. El du-

que y la duquesa fueron á la casa consistorial á oír la música y á disfrutar de la distinguida reunion de personas importantes de la poblacion que en el local habia.

Las últimas noticias recibidas del Perú dan cuenta de haberse sabido en Lima la toma de Méjico por los franceses, cuyo acontecimiento había desanimado mucho á los enemigos de la intervencion calman-do en parte la irritacion que reina en el Perú contra Francia.

Existe una gran actividad en las comunicaciones diplomáticas que median entre los gabinetes italiano, francés é ingles.

El marqués Caracciolo di Bella, nombrado representante de Italia en Lisboa, ha salido de Turin para ocupar su destino. También se dice que va á hacer un viaje á esta capital el duque de Aosta, hijo de Víctor Manuel.

Escriben de San Petersburgo que la cuestion polaca ha dado lugar á una discusion muy viva en el seno del consejo del imperio. El gran duque Constantino defendió con calor la politica del gobierno local, quejándose de que todos los partidos han desconocido sus verdaderas intenciones. El gran duque anunció además que consideraba terminada su mision. Háblase ya del conde Mouravieff, Amourski, antiguo gobernador de Siberia, para sucederle en el cargo. Si embargo, nada se ha decidido aun respecto á este reemplazo; lo cierto es que el conde ha sido encargado de una mision para Polonia, donde ha permanecido diez dias.

Los embajadores annamitas llegaron el 13 á Paris.

La esposa del archiduque Maximiliano, hija del rey de los belgas, ha salido de Trieste para Bruselas.

La Presse anuncia la llegada de la nota rusa, y dice con este motivo lo siguiente: «En la nota enviada á Paris había primitivamente una frase que podía ser muy mal interpretada, y que no hubiera dejado de ofender al gobierno. Ahora bien: la Presse tiene entendido que en el último momento se suprimió esa frase, sustituyéndole otra de carácter conciliador. Este carácter es el general de la nota. A la respuesta del príncipe Gortschakoff va adjunta una memoria muy importante, y que tiene la estension de un folleto, donde se discute, bajo el punto de vista de la historia y de los tratados, la cuestion polaca.»

Anteayer el duque de Tetuan fué recibido por SS. MM. la Reina y el rey. Se hacen muchos comentarios sobre esta entrevista, natural despues del largo tiempo que ha permanecido el general O'Donnell fuera de España. Por el duque no se sabe mas sino que mereció á SS. MM. la misma cariñosa acogida que siempre, y que se informaron de las permenores de su viaje por el extranjero.

Hoy viernes 18, se espera en Madrid la respuesta del Sultan al ultimatum de la España sobre el asunto de Melilla. Disminuyéndose las probabilidades de que el emperador de Marruecos pueda encargarse de castigar á las rebeldes kabilas del Rif, se aumentan las de que sea España, quien con gran contento de la corte de Marruecos, haga comprender á los rifíños que no se agravia impunemente á la nacion española.

Creemos que el gobierno no se halla dispuesto á acceder á la pretension de la empresa del teatro Real, de que se le permita aumentar el precio de las localidades en las funciones en que tome parte la célebre Patti, por no considerarse que el ajuste de una artista, por costoso que sea, autoriza el aumento de precio que se ha reservado conceder cuando ocurran gastos grandes y extraordinarios.

El 12 llegó á Bayona la comision nombrada por el gobierno español para felicitar en Biarritz á SS. MM. II, la cual se componia de los señores general Barrenechea y gobernador de Alava, Quiñones de Leoa, acompañados del gobernador militar de Guipúzcoa, brigadier Ulibarri. Dicha comision fué recibida por SS. MM. el siguiente dia, habiendo recibido innumerables muestras de deferente atencion por parte del emperador, que les invitó á su mesa para aquel mismo dia. Asimismo fueron invitados al baile dado anoche en el palacio imperial, donde se renovaron por parte de SS. MM. las mismas muestras de aprecio y distincion, que honran á España, toda vez que recaen estas atenciones en personas representantes del gobierno español. Especialmente la emperatriz, estuvo afectuosísima y cariñosa con el digno gobernador de Alava, hoy de Vizcaya, Sr. Quiñones de Leon, con quien departió amistosamente cerca de una hora.

Por si se realiza la esposicion al Rif, está ya preparada una respetable escuadra en la que figuran una fragata de 38 cañones y dos corbetas de 30. Los designados están ya repuestos de víveres y carbon y dispuestos para el primer aviso. Al Sr. Mata y Alós, se propone que tanto para el transporte de los

tropas, como para la conducción de subsistencias y pertrechos se leste a sí mismo la marina de guerra...

Anteayer, a las 6 y media de la tarde, ha fallecido en esta corte, a la edad de 87 años, el excelentísimo señor duque de Híjar.

Se han roto las negociaciones que había pendientes entre los ministeriales y los amigos del Sr. Mayans en Valencia. Una de las causas de la ruptura ha sido la pretensión de los amigos del Sr. Mayans de que el Sr. Campo fuera votado en dos distritos...

Autorizado de real orden el conocido abogado y propietario de esta corte don Sebastian Rejano de Tejada, para estudiar dos ferro-carriles que corren las comarcas de Denia, Pego, Albalá, Puente la Higuera, Játiva, Outeniente, Concañala, Alcoy y Jijona...

El 16 salió para Valencia el Sr. D. Luis Mayans, y anoche salió para el mismo punto el gobernador civil Sr. Aldecoa.

Desde hace tres días corre el rumor de que se va a prorogar la época de las elecciones para diputadas a Cortes. Podemos desmentirlo terminantemente.

Anteayer firmó S. M. un real decreto eximiendo del pago de franquicia la correspondencia oficial de los ayuntamientos.

Para las elecciones de diputados provinciales, el gobierno concederá sesenta días desde la publicación de la ley, que tendrá lugar en uno de los días próximos.

Las autoridades de Cádiz recibieron el 11 en Jerez a SS. AA. RR. los duques de Montpensier, acompañándolos hasta el puerto de Santa María. En Jerez se había dispuesto un elegante buffet, que no pudieron aceptar SS. AA., porque la serenísima infanta doña Luisa Fernanda iba algo indisputada a causa de las fatigas del viaje...

Anteayer sancionó S. M. la ley de gobiernos y diputaciones provinciales.

Anteayer cerró, con mas insistencia que otras veces, y no con mayor fundamento, rumores de crisis ministerial. Esta ciertos nuestros lectores, de que contando siempre con la venia de S. M., los actuales ministros tendrán el honor de presentarse a las Cortes para dar cuenta de su conducta...

El Contemporáneo dice que el general O'Donnell, mal avenido con el aspecto de las cosas públicas, ha resuelto aconsejar a sus partidarios el abandono de los puestos oficiales que ocupan. No es cierto.

El Sr. Olóza salió anteayer de Zaragoza para los baños de Caldeates, en la provincia de Barcelona.

Por real orden de 9 del corriente, se ha prorogado a todo el mes de setiembre el plazo para presentar solicitudes de ingreso en la escuela especial de topografía y catastro, disponiéndose al propio tiempo que se dé curso a las instancias de los aspirantes que pasen de la edad de 20 años...

Nos apresuramos a noticiar a nuestros lectores esta medida que pudiera ser de interés para muchos jóvenes de los que pretenden ingresar en este ramo.

Nada hay de la salida del Sr. Cuenca de la subsecretaría de Gobernación. Es, pues, todo una pura invención de El Diario Español, ó, según se nos dice, de uno de sus aficionados redactores, que cree ser útil a su propósito, estar diariamente anunciando la salida del ministro, y la dimisión del subsecretario...

Se conoce que el que suministra estas y otras noticias tiene poco a que apelar contra el Sr. Cuenca cuando tanto maneja la fundación del conde de Lerena. Siendo los productos de esta pertenecientes a su familia, cualquiera comprenderá que solo sus parientes, como únicos participantes, son los que han de apreciar las ventajas ó perjuicios que les pueda traer el que esté al frente de aquella, dicho señor, a petición de los interesados, que son los que lo han pedido, y en cuyo beneficio ha renunciado toda atribución. Hasta el servir el Sr. Cuenca a sus parientes es motivo de censura para El Diario Español, y de que ocupe casi diariamente al público con cuestiones que son de interés privado, y que por lo mismo mirará con indiferencia, estrañando que un día...

rio político se ocupe de asuntos de ninguna importancia para el país.

Las correspondencias de Bolivia dan a conocer la lucha que se sigue entre esta república y la de Chile sobre el mejor derecho al territorio haanero de Mejillos. El gobierno había adoptado algunas medidas para prepararse a cualquier evento. Entre tanto se ocupaba en hacer desaparecer allí y en el Perú la calamidad creada al comercio con la moneda feble, y había empezado por adoptar el sistema decimal con arreglo a la ley francesa. Este es sin duda un primero y trascendental paso para facilitar la buena inteligencia con los países limítrofes, sobre todo con el Perú, donde la circulación de la moneda boliviana estaba autorizada por la ley.

Parece que ayer se publicará el manifiesto de los demócratas relativo a la abstención en la lucha electoral próxima. Ha sido, según sabemos, encargado de su redacción el Sr. Rivefo, y llevará las firmas de todos los electores demócratas de Madrid.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. Fernández San Román va de jefe de estado mayor con la división que se envió a Melilla, si no dan resultado las negociaciones diplomáticas. Créese además que mandará las tropas el general Maldonado y tres brigadieres.

Ha sido nombrado intendente militar de la isla de Cuba el Sr. D. Joaquín Alberto Galvez, antiguo e inteligente empleado en administración militar y distinguido publicista.

Segun cartas del Perú recibidas anteayer, ha llegado a Lima el primer vicepresidente de la república general D. Juan Antonio Pezet, llamado de Europa, donde se encontraba, tan luego como falleció el presidente D. Miguel San Román. De consiguiente, cayó en el mando el segundo vicepresidente Sr. Canseco y dimisionaron los ministros. Habiéndose admitido la dimisión solamente a algunos de ellos, quedó constituido el nuevo ministerio. El primer vicepresidente dió una proclama donde manifiesta sus deseos de conservar el orden y progresar en cuanto lo permitan las circunstancias del país. El ministro de relaciones exteriores pasó una circular al cuerpo diplomático y consular extranjero, expresando la buenas disposiciones del gobierno a mantener la mayor amistad con las potencias amigas y sus representantes y a cumplir religiosamente los deberes de una política franca y leal. Veremos lo que dan de sí los actos.

La sociedad Económica Matritense vuelve a comenzar sus tareas el sábado próximo 19 del actual, en las casas consistoriales, y la semana siguiente empezarán también a funcionar sus secciones en su local de la calle del Turco.

El día 31 del mes pasado terminó el plazo para recibir denuncias por acciones virtuosas en la secretaría del jurado de Premios a la Virtud de la Sociedad Económica Matritense, con arreglo al programa publicado en marzo de este año, y según tenemos entendido pasan de 50 las hechas para el concurso actual, contándose entre ellas algunas de autoridades y corporaciones. Este hecho, que revela el interés con que todas las clases procuran hacer resaltar el mérito de los virtuosos, es un feliz augurio para el porvenir, y de presumir es que cada año vaya siendo mas fructífero el pensamiento tan noblemente inaugurado en Madrid por aquella ilustre corporación, cuyo lema es Socorre enseñando.

El sábado próximo saldrá de esta corte para Murcia la compañía de zarzuela que ha de funcionar en aquella capital la temporada próxima, y que a juzgar por las partes que la componen, es de presumir consiga grandes triunfos, pues entre otras que no recordamos, hemos oido citar los nombres de las señoritas Zamacois y Lagan, y los señores Becerra, Cortavirtute, Muñoz y Fernandez (D. Eugenio). Los murcianos pueden estar satisfechos del celo con que la empresa procurará agradales, pues la mayor parte de los artistas que componen la compañía han sido muy aplaudidos en Madrid y provincias. Según se nos ha dicho la temporada se inaugurará el 25.

Previendo todas las eventualidades, se ha mandado por el ministerio de la Guerra que se haga una gran provision de municiones de boca y guerra en Málaga.

No es cierto, como dice El Diario Español, que la dimision del Sr. Isasa reconozca por causa el no haber querido prestarse este señor a obedecer las órdenes electorales del gobierno. Como ya indicamos, la dimision ha tenido por causa una cuestion personal, y que nada tiene que ver con las elecciones de la provincia que mandaba. Por este no desconfiamos todavía de que el Sr. Isasa siga al frente de la provincia de Cádiz.

El viaje hecho el día 13 del actual por SS. AA. RR. los duques de Montpensier por la vía férrea de Sevilla a Cádiz ha sido felicísimo, habiendo salido a las 3 h. 30' de la estación de Sevilla, y llegado a la del Puerto de Santa María a las 3 h. 45'; es decir, que en un trayecto de 120 kilómetros se han invertido 2 h. 15', ó sea a razón de 60 kilómetros por hora, y deduciendo de aquí 6' de detención en Utrera para recibir a las autoridades y tomar agua, y 5' en Lebrija para lo mismo y reconocimiento de la máquina, y 19' en Jerez para id. y toma de agua, resulta que el recorrido se ha hecho en 1 h. 45'.

No puede menos de felicitar a la empresa, pues por este medio ha demostrado una vez mas que en el servicio de las

estaciones nada deja que desear, y que la vía se encuentra en un estado completamente satisfactorio para la seguridad; hay tambien que agregar a esto que en nada se ha alterado el servicio regular y ordinario de los demás trenes, y que aunque el fuerte viento levante que reinaba hubiera podido amañar la marcha, el buen estado de las máquinas y del material ha vencido esta gran dificultad.

No dudamos, dice con este motivo un periódico de aquella localidad, que sus AA. RR. habrán quedado contentos, y nosotros por nuestra parte damos la enhorabuena a la empresa y a su digno representante en esta ciudad, y le deseamos continúe como hasta aquí dando pruebas de su buen celo por el servicio.

Para el caso de que tuviesemos que enviar una expedición al Riff, parece que se ha mandado se hallen dispuestos a salir los siguientes cuerpos:

Regimientos de línea. Constitución.—Saboia.—Gerona.—Galicia. Batallones de cazadores. Arapiles.—Baza.—Llerena.—Vergara (este se halla en Melilla).

Tres baterías de montaña.—Tres compañías de ingenieros.—Des escuadrones de cazadores.

En Melilla hay además un batallón del fijo de Ceuta y todo el personal de estado mayor, administración y sanidad militar y material necesario para entrar en campaña.

Las órdenes solo tienen el carácter de preventivas, pues la salida de la expedición dependerá de la respuesta del sultan y aun de las comunicaciones que se recibiesen del gobernador de Melilla.

Tambien parece que se ha dado orden para que estén listos los buques de guerra siguientes:

Fragata de hélice. Concepción. Vapor. Vasco-Núñez.—Leon.—Leopoldo.—Liniers.—Vigilante.—Aierta. Goletas de hélice. Consuelo.—Buena-ventura.—Caridad.—Concordia.—Santa Teresa.—Ceres.

Transporte de hélice. Alava. Idem de vela. Marigalante.

De todos modos es aventurado cuanto se diga sobre la fuerza de que ha de constar la expedición y de su mas ó menos próxima salida. Lo que sí es verdad es que está todo preparado y dispuesto con calma y meditación para castigar duramente, si necesario fuese, el agravio que han inferido a nuestro pabellón las kabilas del Riff.

Parece que ayer al mediodía ha intentado suicidarse con fosóros un individuo que entró ayer ó anteayer en la cárcel por haber vendido un caballo que había alquilado.

Ayer mañana estando dos jornaleros trabajando en un pozo de los que en las obras del alcantarillado que en la calle de Postas se están haciendo, ocurrió un hundimiento que dejó encerrado dentro de un hueco a uno de los trabajadores. Todos creyeron que hubiera perecido, pero por fortuna al cabo de una hora de trabajo se pudo abrir paso y sacarle sin lesión alguna.

Hoy salen por tránsitos de justicia 23 hombres y 13 mujeres espulsados de esta corte por la autoridad gubernativa.

Leemos en una carta de París: «Parece que el gabinete de Viena está muy irritado con motivo de las palabras de M. Bismark al disolver la cámara prusiana, y se asegura que el gobierno imperial contestará solemnemente. Varios representantes de príncipes alemanes que se hallaban en el congreso de Francfort, han protestado contra lo dicho por el presidente del gabinete prusiano, quien se ha limitado a contestar que no hacia mas que aceptar el guante que se le había arrojado en Francfort.

A las 8 de la noche del día de anteayer, el inspector primero de policía urbana del distrito de Buenavista, D. Saturnino Rodríguez, encontró en la calle de Alcalá, frente a la casa núm. 72, un pañuelo grande de orsepe, caído, sin duda, del brazo de alguna señora. Inmediatamente lo presentó a su jefe al señor visitador del ramo, y despues en el correjimiento. Es digna de elogio esta conducta.

El Sr. D. Pedro Calvo Asensio, director de La Iberia, continúa con la misma gravedad que anteayer si bien ayer ha tenido algunos momentos mas tranquilos. El mal sigue su curso regular.

El día 16 murió casi repentinamente el guarda de la obra que se está haciendo en el núm. 83 de la calle de Puencarral. Apenas tuvo tiempo de recibir los últimos auxilios espirituales. Se llamaba Francisco Tejerizo y deja en la miseria a su mujer y dos hijos.

Se ha concedido el retiro por razon de su edad a varios tenientes y capitanes, y a los segundos comandantes D. Ramon Carbonell y Verges, D. Julian Zuazo e Izquierdo, D. Jorge Vallis y Vals y D. Antonio Jáuregui Perez. Tambien se ha concedido al primer médico con grado de mayor D. José Tort, y a los primeros comandantes D. Juan Orns y García y don Francisco de P. Gomez y Alberto.

El rey de los belgas se encuentra completamente restablecido de las dolencias que le han aquejado hace algun tiempo.

A primeros de mes empezará en la academia preparatoria para carreras especiales, establecida en la calle del Desengaño, núm. 9, una clase especial para los que pretenden ingresar en la carrera de estadística, que tan buen porvenir ofrece a los jóvenes que a ella se dedican. Al mismo tiempo empezarán los estudios para las demás carreras especiales. Los buenos

resultados obtenidos en los exámenes por los alumnos que en dicho preparan, justifican el crédito adquirido por este establecimiento de enseñanza.

A petición de Mr. Eugenio Rendu, uno de los delegados franceses en el congreso de estadística reunido en Berlín, los delegados ingleses, italianos, portugueses, españoles, suizos, holandeses y suecos, han presentado al congreso una proposición para que se forme un comité europeo que se encargue de la enseñanza internacional.

Segun la Europa, si el Holstein es ocupado por tropas alemanas, entrará en Dinamarca un cuerpo de ejército polaco de 18 a 25,000 hombres.

Las noticias del Japon no son tranquilizadoras. A consecuencia de las medidas tomadas por el gobierno de aquel imperio, los extranjeros residentes en Yeddo y Kanogawa han tenido que retirarse a Jokohama. El proyecto de los japoneses es obligarles a que se refugien en Nagasaki, y si es posible arrojarlos por completo del país como ha ordenado el Mikado ó soberano espiritual.

El martes a las cuatro y media de la tarde fué conducido a la sacramental de San Luis el cadáver de la señorita doña Amalia Partington y Cárcer. Los numerosos y buenos amigos de la desgraciada familia, que llora tan irreparable pérdida, y que acompañaron el féretro a la última morada, así como cuantos conocieron a esta angelical criatura, conservarán por mucho tiempo el recuerdo de este triste día. Doña Amalia Partington y Cárcer, ha muerto a los 17 años de edad, cuando la vida empezaba a serle dulce, cuando el mundo iba a conocer el tesoro de virtud que guardaba en su alma. Modelo de hijas y de hermanas, su simpática y hermosa figura era la cualidad que poseía de mejor valer. ¡Que Dios la haya dado el lugar que en el cielo le estaba destinado!

El 15 inauguró el gobernador civil de Barcelona el curso de la granja experimental de aquella ciudad.

Anteayer debieron quedar abiertos todos los institutos de segunda enseñanza en la Península, con arreglo a lo marcado en el plan de estudios vigente.

Un periódico de Bilbao dice que se ha hecho cargo de aquel gobierno civil el secretario del mismo, Sr. D. Francisco Perez Luigo, mientras llega el Sr. Quiñones de Leon. El propio diario añade, que el Sr. Luigo es digno, por sus coalidades como empleado, de ocupar en propiedad cualquiera gobierno.

Dice La España que en el seno del partido progresista existen dos tendencias tan estensamente contrarias entre sí y tan manifiestas, que sin remedio ningun tendran que estallar mas ó menos próximamente, dando lugar a un deslinde entre las fracciones en que se divide.

Dice La Esperanza que sería de desear, cuando ocurre en cualquier ferro-carril un choque ó descarrilamiento que ocasiona desgracias, se hicieran constar inmediatamente y con la mayor exactitud, por medio del telégrafo, en las estaciones principales de la misma línea, todos los perimóres de la acurencia y los nombres de los viajeros que hubieran sufrido lesiones mas ó menos graves, manifestando esta relación a los que le solicitaran.

Ayer tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la secretaría de Estado.

Anteayer llegó a Madrid el embajador de Francia en esta corte Mr. Barrot.

Ha terminado satisfactoriamente, como ya esperábamos que sucedería, el asunto pendiente entre España y los Estados Unidos. Habiendo dejado esta potencia a la elección de la España el escoger entre los monarcas de Europa el que tuviera por conveniente para servir de árbitro en el negocio, España ha designado al rey de los belgas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1617 fanegas de trigo, de 46 a 52 rs. fanega, quedando por vender sobre 744; cebada de 28 a 32 1/2; algarroba a 40.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 17. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior a 00 0/0; el exterior a 53 1/4; el diferido a 00 0/0; amortizable a 37 0/0; el 3 por 100 francés a 68-25 y el 4 1/2 a 95 95.

Londres 17. Los consolidados quedaron de 93 5/8 a 3/4.

El gobierno inglés acaba de publicar una estadística muy curiosa sobre el estado político y social de Europa. De la parte relativa a contribuciones resulta que los abonan cada uno, hombre ó varón, niño ó viejo, 235 rs. vn., próximamente al año. La Holanda contribuye con unos 240 rs. por cada uno de sus habitantes. A Francia no le cuesta mas que 192 reales por cada uno de las cabezas que contiene. Los habitantes de Haanover pagan a razón de 150 rs. al año cada uno, y los belgas satisfacen al tesoro a razón de 125 rs. Viene en seguida España, cuyos hijos abonan 120 rs. vn. cada uno anualmente. Los súbditos de Prusia no depositan en el tesoro prusiano mas que 110 reales, y los miembros de la Confederación germánica solo pagan entre 60 y 96 reales. Nuestros vecinos los portugueses

abonan solo 86 rs. cada uno. Los dinamarqueses pagan 90 rs. Los griegos 74. Los austríacos 73. Los nebruegos 60. Los suecos 45, y los suizos 30.

Dicen de Londres: «El empréstito confederado se cotiza ya con un descuento que sube a 20 ó 30 por 100. Esto no es nada satisfactorio para la Confederación; pero últimamente han llamado aquí mucha la atención las grandes compras que de este papel se han hecho en la Bolsa de Londres por cuenta de varias casas francesas.»

Segun La Epoca se designa al brave brigadier Alaminos como uno de los jefes que han de acompañar al general Pavia a Africa.

El expediente de antigüedad en los grados de tenientes coronales, se verá en pleno hoy en el Consejo de Estado.

El nuevo barrio que se va a construir fuera de la puerta de Recoletos, junto al paseo de la Fuente Castellana, parece estar dividido en diferentes manzanas que formarán dos espaciosas calles, entre las que habrá varias travesías de comunicación.

Hoy a las diez y media se celebrará en la parroquia de San Luis una solemne misa de aniversario que dedica en sufragio de sus difuntos hijos y nietos a señora marquesa viuda de Espeja, asistiendo a este acto religioso una brillante orquesta bajo la direccion del maestro D. Victoriano Deroce.

Se ha declarado que los alumnos de la escuela de administración militar que se separan ó sean espulsados de la misma, no quedarán exentos de pasar al ejército si hubiesen caido soldados.

Hace pocos dias pereció un dependiente de D. Eustaquio Urrutia 5,000 rs. en billetes de Banco y se los encontró en la calle del Príncipe un mozo de cordel. Merced a las gestiones del inspector de vigilancia del distrito del Hospital, ha sido devuelto el dinero y devuelto a su dueño.

En atencion al deseo haber que disfrutaran los capellanes de los establecimientos pertenecientes al cuerpo de artillería, se ha dispuesto que en lo sucesivo se les asigne 700 rs. al mes; pero esta variación no se llevará a debido efecto hasta que se haga la conveniente reclamacion en el próximo año económico.

Segun tenemos entendido, el nuevo señor regente de esta audiencia, que se muestra dispuesto a hacer cuanto en sus facultades se halle en favor del mayor prestigio y decoro de la administración de justicia, entre otras disposiciones ha dictado ya una para que nadie se detenga en el vestibulo de la audiencia, evitando así la frecuente aglomeracion de personas que en dicho sitio se advertía, y de la cual no hace mucho tiempo se quejaba algun periódico.

Cuenta El Pueblo, a quien dejamos la responsabilidad de la noticia, que según le han referido testigos presenciales, el día 12 del corriente, en la estación del ferro-carril del inmediato pueblo de Vallecas, el jefe de ella disparó un tiro a boca de jarro a la mujer de un guarda de dicha estación, la cual se halla en el hospital del pueblo curándose la herida que le causó en el brazo, y añade: que el origen de aquel suceso fué una disputa que el referido jefe tuvo con un viajero sobre el cambio de una moneda de cinco duros, y que el autor de este hecho no ha sido preso. Procuraremos averiguar lo que haya de cierto.

El Pueblo, que hace pocos dias dijo que una jóven, en un pueblo inmediato había intentado suicidarse tirándose a un pozo a consecuencia del mal trato que recibía de sus padres, ha rectificado la noticia diciendo que la jóven no se tiró, sino que se cayó. Celebremos que así sea.

Parece que D. Julian Zugasti, persona que hace tiempo viene gestinando en favor de los intereses de Estremadura, y especialmente de Cáceres, de donde es natural, ha incoado una instancia en la direccion general de aduanas, solicitando se declare al pueblo de Coelavín fuera de la zona fiscal para la circulación de ganados, en la que está comprendido. Parece que remitido este asunto a informe de las autoridades principales, presenta esperanzas de que se resuelva en sentido favorable.

Segun la última estadística publicada por el Banco de Inglaterra, el metálico en este establecimiento asciende a 15.345.488 y a 20.926.300 libras esterlinas sus billetes en circulación.

Segun El Reino, en el congreso establecido actualmente en Berlín, se habla de San Petersburgo, Madrid ó Turin, para la celebracion de la sesion inmediata; pero es probable que no llegue a resolverse sobre este punto, porque al mismo tiempo se agita la idea de crear un congreso permanente en Bruselas, pensamiento que tiene muchos partidarios.

Confirmando una noticia dada por LA CORRESPONDENCIA, dice El Pensamiento Español que el premio grande de la Lotería última se ha distribuido en su mayor parte entre gente necesitada, así trabajadores y artesanos, como sirvientes, y que en este último número se cuentan los de la casa de los señores marqueses de Molins, los cuales han llevado a la Caja de Depósitos las respectivas partes con que los ha favorecido la fortuna.

Un periódico extranjero, Presse scientifique des deux mondes, cree que el gobierno español, en vista de los repetidos terremotos que ocurren en Filipinas, y de que los fenómenos volcánicos de aquel distrito son dignos de un estudio especial, debería haber establecido ya allí un observatorio seismográfico análogo al que el emperador de Nápoles ha erigido en las laderas del Vesubio.

El corresponsal en París del Telégrafo de Barcelona, escribe las siguientes líneas: «Puedo afirmar que se preparan grandes complicaciones en Italia. Garibaldi se dispone a entrar otra vez en campaña, y Mazzini está viajando continuamente. Uno de estos días puede verle aquí, en París, donde estuvo burlando las persecuciones de la policía; iba vestido de inglés, porque su posición le obliga a tener mas trajes que un actor. Sobre el 29 del corriente es muy probable que entre algo en Nápoles y en Florencia. Recuerden Vds. esta fecha. También es posible que Roma sea teatro de graves acontecimientos.»

Escriben de Londres con fecha 11: «El miércoles de esta semana ha caído en Londres a la entrada de la noche un chubasco tal, que en uno de los teatros se alarmó el auditorio hasta el punto de lanzarse a las puertas en tropel, creyendo sin duda que iba a ser víctima de otro terremoto como el que acaba de arruinar a la ciudad de Manila. Esta tempestad no ha dejado de causar perjuicios de alguna consideración.»

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DEL PRINCIPE.—Funcion para el día 19.—A las 8.—Primera representación de la comedia en tres jornadas y en verso, del Dr. Perez de Montalvan, titulada: No hay vida como la honra.—Baile.—Receta contra las suegras.

CIRCO.—A las 8 1/2.—La pata de cabra, comedia de magia.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Por amor al prójimo. Una vieja.—En las astas del toro.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Funcion extraordinaria en la cual se ejecutará por tercera vez a tan aplaudida pieza mímica-militar de gran espectáculo, La toma del Serrallo.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion 131 de abono.—A las 8 1/2.—Brillante y variada funcion.—Paseo de arroyo sobre la cuerda por Mr. D. Albert, artista acrobata.—Los clowns ingleses Lawrence y Solber.

COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabé las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina a la Platería de Martínez, desde las 9 de la mañana a las 9 de la noche.

BOLEA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 17.

Table with columns for 'Efectos públicos', 'Cotizaciones', and 'Bolea'. Rows include 'Cons. al con.', 'Id. fin de mes', 'Dif. al cont.', etc.

BOLEA (Londres a 90 d. fecha. 50-05) (Paris a 9 dias vista. 5-22)

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Madrid 17 de setiembre de 1863.

«Muy señor mio: Como suscriptor que soy a su acreditado periódico, agradeceré a Vd. se sirva insertar en el mismo la copia de la carta que dirijo con esta fecha al director de El Contemporáneo.»

«Señor director de El Contemporáneo: Muy señor mio: Hasta hoy no he llegado a mis manos el número 828 de su acreditado periódico, del que tengo el gusto de ser suscriptor, por lo que no he podido contestar antes a la parte que me pueda tocar, como autor del trazado que se ha ejecutado entre el Escorial y Avila, en el suelto que publicaron Vds. en dicho número, referente al ferrocarril del Norte, que dice así:

«Nos aseguran que de catorce empleados que el gobierno tiene en el ferrocarril del Norte, tales como administradores ambulantes de correos y otros análogos, hay cinco fuera de servicio, por heridas y contusiones de resultados de accidentes ocurridos en esta línea. Si la noticia es cierta, este dato estadístico, puede servir de prueba de las condiciones del estado del camino.»

El mal estado del camino puede consistir principalmente en las malas condiciones del trazado que se ha ejecutado, y como en esta parte de la línea se han construido las obras, estrictamente con arreglo a él, creo de mi deber salir a la defensa del mismo, no pudiendo persuadirme que haya ninguna persona competente que pueda calificar de mal trazado el que vence la cordillera de Navalgrande con pocas pendientes que no pasan del quince por mil, ni escudando lomas larga de estas de 7 kilómetros de longitud. En cuanto a las curvas solo hay cuatro cuyo radio es de cuatrocientos metros, cuando todas las demás exceden con mucho de ese radio. El camino de Santander en la parte comprendida entre Alar y Reinos, que ningun inteligente le calificará de tan difícil como el del paso de la cordillera de Navalgrande, tiene pendientes de quince por mil en diez kilómetros, siendo casi to-

das las curvas de dicha seccion de 280 metros de radio, y hace años que se viene explotando, sin que a nadie se le haya ocurrido quejarse de las malas condiciones de aquel trazado.

Tambien pueden provenir las malas condiciones del camino del mal estado de las obras, o del mal servicio del personal. De esta última parte no me correspondía a mí ocuparme. Respecto a la primera puedo decir que habiendo recorrido muchas veces la seccion entre el Escorial y Avila a caballo durante su construcción, y después en los trenes repetidas veces, no he encontrado nunca mas que motivos de elogio por la inteligencia y buena dirección con que ejecotó las obras el acreditado ingeniero Mr. Lesquillier, que se ha erigido un monumento permanente en España, que recordará perpetuamente su indisputable mérito; y respecto al estado actual de la vía puedo hablar con datos recientes; pues habiendo llegado antañoche en el mismo tren que venia la apreciable familia de mi amigo el Excmo. señor marqués del Duero, pude ver de nuevo el perfecto estado en que se encuentra la vía, habiéndose hecho tambien el servicio con la prontitud posible. Con este motivo se repite de Vd. afectísimo suscriptor y S. S. S.—El ingeniero jefe de primera clase de caminos, canales y puertos, Máximo de Pereda.»

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 18.—Santo Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia.—Tempora.

Guitos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde completas y procesion de reserva.—En la iglesia de Jesus Nazareno estará S. D. M. espuesto por mañana y tarde, en obsequio del Divino Redentor; y en las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios de instituto por la congregacion de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria.

Continúa celebrándose por la noche en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, la novena de la Virgen de la Soledad y predicará D. Basilio Sanchez.—Por la noche predicará en el oratorio del Olivar D. Carlos Diaz Gujjarre, y en la bóveda de San Ginés D. Juan Guerra.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la O, en San Luis ó en el oratorio del Espíritu Santo, ó la del Ave-Maria en Santo Tomás.

Novena.—El sábado tendrá principio en la iglesia de Santa Catalina de los Dozados, la que se celebra anualmente a Nuestra Señora del Henar. Esta congregacion disfruta de un gran número de indulgencias y gracias espirituales. La Corte de Maria ha señalado el 28 de cada mes para la visita a esta celebrada imagen.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 18.—Parada: Baza y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Llerena, D. Gaspar de Torrontegui y Morales.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Llerena, D. Meliton Andres y Rodriguez.—Visita de hospital: Arapiles.—Reconocimiento de provisiones: Lanceros de Numancia.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS. MOLLINEDO Y COMPAÑIA. DOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujecion a la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Por la feliz combinacion de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer a los que nos honren con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes: 1.º El dueño de la mercancía puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, segun su clase y division.

2.º A la espiracion de los años puede reexportarla fuera de la Peninsula, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día. 3.º Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de aduanas.

Estas son las ventajas del Depósito general. Son las de los Docks: 1.º Hacese cargo de los buques en el muelle del puerto de arribo en la Peninsula, de su carga en el ferrocarril, su descarga a la llegada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 días al remitente. 2.º Asegurar de incendios la mercancía. 3.º Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

Advertencia general. Las consignaciones al Depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO. Mollinedo y Compañia. MADRID. Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desee, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.

AVISO A LOS CAZADORES.—CAR-tuchos para escopetas s/m Lefauchaux superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 56 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO una gajita de ocho meses, de color de caudal, que se perdió entre ocho y nueve de la mañana del lunes 14, en la Puerta del Sol, se sirva entregarla en la calle de Peligros, número 11, almacén de espejos, y se le gratificará.

LA PENINSULAR.

Compañia general de seguros mútuos sobre la vida.

Debiendo esta Compañia proceder a la construcción de cinco casas en esta corte y su calle de Recoletos con vuelta a la del Cid, se ha señalado para la celebracion de la subasta el día 30 de setiembre a las doce de su mañana. Los planos y el pliego de condiciones se hallan de manifiesto todos los días de diez a cinco, en las oficinas de la Compañia, calle del Sordo, número 27, cuarto 2.º, donde tendrá lugar el acto.—Madrid 15 de setiembre de 1863.—El director general, Pascual Madoz.

VENTA EN VALENCIA.—SE VENDE la casa núms. 2 y 4 de la calle de las Comedias, que comprende una superficie de cerca de 10,000 palmos valencianos, construida con toda solidez y lujo al estilo griego. Se compone de planta baja, con patio, cocheras, cuartos, cuarto de guardarropas y guarnés; cuarto de criados y bodega; dos entresuelos y cuarto principal, escayoladas sus paredes y decorado con pinturas al óleo, ricos tapices de seda, obras de talla, dorados, pavimentos y zócalos de mármol embutidos y mosaico; baño, calefiteros, cocina económica y demás dependencias; con una galería de cristales de colores que circunvala el patio. Además tiene dos cuartos segundos con entrada y escalera independiente, y aguas potables para toda la casa. Dará razon y facilitará la entrada el corredor D. José Llerena, que vive en dicha ciudad calle del Horno de Vidrio, núm. 1, cuarto bajo.

DOR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias.—Se regala un tintero, un certaplumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de laque, un porta-plumas, sables, polvos, tinta, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matate, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

REGALO.—Se regala un tintero ó e timbra el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, laeres, tinta, lapiceros, plumas, porta idom, jabón, cola, obleas y polvos. Todo, 10 rs.; inglés, 12; fino y otros artículos, 14; canto dorado y de luto, 15, 19 y 24.—Almacén de papel de Domingo de Roda, Olivo, 14.

AVISO A LOS CAZADORES.—CAR-tuchos para escopetas s/m Lefauchaux superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 56 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

AVISO A LOS CAZADORES.—CAR-tuchos para escopetas s/m Lefauchaux superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 56 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

AVISO A LOS CAZADORES.—CAR-tuchos para escopetas s/m Lefauchaux superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 56 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

AVISO A LOS CAZADORES.—CAR-tuchos para escopetas s/m Lefauchaux superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 56 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

AVISO A LOS CAZADORES.—CAR-tuchos para escopetas s/m Lefauchaux superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 56 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

—Bahl! Habiais de atreveros a eso? Vámes, M. Babilin, que os atrevaís a entrar en los Provenzales, donde se como perfectamente, lo comprendo; sois gastrónomo, y tenéis estudios que no os cuesta ganarlos casi nada. Pero que os proporcione el placer de hablar con un municipal sin aprension ninguna, lo dudo.

—Caballero, encuentro muy extraño que me digais eso, repuso Babilin. Queréis dejarme en paz? Dejadme, ó llámame... —A quién llámame? continuó Raimundo, a la policía? a la justicia?... —Al municipal, caballero!

—Está bien... allí veo a uno. Lo hago señas? Preguntar vuestro nombre y el mio; vuestro domicilio y el mio; vuestra profesion y la mia; vuestra profesion, M. Babilin, habeis comprendido bien?... Queréis que llame?

—No! exclamó el enano lanzando un horrible juramento. Pero vamos a ver, caballero, qué me queréis?

Y al mismo tiempo habia renunciado a entrar en la fonda; y se fue a Raimundo, cuya mano continuaba pesando sobre él. Algunos curiosos se habian ya agrupado alrededor de los dos interlocutores. El marqués, para evitar que se acercaran los indiscretos, llevó a su hombre al jardín. Allí se pusieron a andar lentamente.

—Espíotos, caballero, dijo Babilin; tengo un hambre a stroz.

—Me explicaré muy pronto, le respondió su obligado compañero. Tengo muchas ganas de pasar la noche con vos.

—Que se os quite eso de la idea replicó el horrible viejecillo parándose de pronto. No será juguete de ese engaño. Idos al diablo, ó a vuestros asuntos, y dejadme comer... rayos y truenos!

—Cuándo os he dicho que tengo muchas ganas de pasar la noche con vos, me he apresurado mal. Quería decir que estoy decidido irrevocablemente a no dejaros en toda la noche.

—Pero ya os oído, caballero, repuso el enano con una expresion triste, lanzando al marqués una mirada rencorosa.

—Sí que si pudiérais impunemente daros en el vientre una cachillada, lo hariais con gran placer; añadió el marqués a media voz. No es cierto que lo hariais, Babilin?

—Queréis seguirme a la fonda? preguntó Babilin queñándose estupefacto.

—Por qué no? Creéis que mi compañía os comprometerá.

—Pero esa es una persecucion abominable, caballero! repuso el otro. Habeis hecho alguna apuesta de la que yo sea el objeto?

—No, os lo juro, dijo Raimundo. Pero habiéndome encenrado por una feliz casualidad, y teniendo un gran interés en hablar solo con vos, ya comprendéis, amigo Babilin, que no será tan tonto que deje escapar la ocasion. Quiero tener esta noche de vos todas las noticias que necesito, y las tendré. Para eso no os deje un segundo. Si es sublevais, bien; no me importa; el municipal está allí, pronto a pedir nuestros nombres, domicilios, profesiones... la policía hará despues lo demas.

—Ira de Dios! dijo por segunda vez el enano apretando los puños y suspirando con un ruido cavernoso.

—Venid, pues, a comer, amigo Babilin; dijo el marqués.

—Ah, ya veol... no tenéis un cuarto y tenéis hambre; añadió el jorobado en son de burla.

—Tengo seis mil francos en mi bolsillo, replicó Raimundo.

Babilin se paró muy admirado; no comprendía ya la intencion. El personaje, de quien ya sospechaba que era algo mas que un obrero, que ejercia sobre él una presion tan extraña, que podía perderle y que no tenia nada que perder por sí mismo de las investigaciones de la policía, este personaje odioso y peligroso causaba vértigos a M. Babilin. Sahyugrudo y como atado por Raimundo, habia caído en un estado de debilidad inequívoca; sufría una esclavitud y se resignaba a ella. El domador dominaba la fiera. Babilin alzó, pues, su sombrero y dijo a Raimundo con un tono bastante humilde:

—Puesto que os ampeñais, caballero, comeremos juntos. La invitacion es extraña; pero en fin, me veo obligado a hacerla.

—Gracias, acepto; replicó el marqués. La invitacion es demasiado imprevista para que yo tenga que temer el menor cólico, añadió en seguida como si hablase consigo mismo.

cándidamente que iban a servirle la comida en una sala del piso bajo, donde todo el mundo come; se engañaba. Al llegar el marqués pidió con mucho aplomo un gabinete particular en el entresuelo.

—Cuántos cubiertos? preguntó a su vez el mozo.

—Des, replicó el marqués. Un gabinete grande, bien alumbrado.

Subieron al entresuelo a un lindo saloncito cuadrado, cuya ventana daba a la galería, donde hallaron una mesa, encima de la cual habia un candelabro con cuatro bujías.

—Está bien, dijo Raimundo; servid aquí. El señor irá pidiendo; yo me someto a él para comer perfectamente. Mezo, continuó, hay gente en los gabinetes inmediatos?

—No, señor. Aquí se puede hablar con toda libertad, porque ya adivino por qué me hace el señor esa pregunta.

M. Babilin habia tomado un pedazo de papel y un lápiz. Púsose a escribir la lista con una decision que probaba que habia tomado un partido. Se dispensó de consultar a su convidado, y cuando hubo concluido la lista se la entregó bruscamente al mozo diciéndole:

—Servidme eso y despacháos. Tenedme prisa.

—No tenemos ninguna. Podemos disponer de toda la noche para comer bien.

Creyendo Raimundo adivinar entonces alguna idea de evasion de parte del enano, quien probablemente se proponia escoger un momento favorable durante la comida para salir, indicó a M. Babilin el sitio mas inmediato a la ventana, y eligió él mismo el que hacia frente. De este modo Raimundo volvía la espalda a la puerta y guardaba el paso. Su compañero conoció la precaucion, é hizo una mueca horrible.

Sirvieron una suculenta sopa, entremeses y vinos de los mas exquisitos. M. Babilin habia ordenado en conciencia la comida; pero era hacerle justicia en esto. El marqués le dirigió una graciosa sonrisa a guisa de cumplido. Uno y otro pusieronse a comer con gran apetito, sin cambiar una palabra, pero sirviéndose mutuamente con la mayor cortesía. Cuando hubo servido el asado M. Raimundo dijo al mozo:

—Poned en la mesa lo que queda que servir y dejadnos. Llamaremos para los postres.

Despues de dar al mozo esta órden, empujó el marqués la puerta de entrada, que se cerró sin ruido.

Luego, trinchando el asado, el marqués dió a Babilin un alen, diciéndole: —Parece que coméis con apetito; vuestra comida es exquisita.

Babilin comia con tanto mas apetito, cuanto que por este medio, teniendo siempre la boca llena, se creia dispensado de hablar. Pero el marqués tenia su plan formado, y cuando juzgó el momento conveniente dirigióse con resolucion al enano y le dijo:

—Señor mio, uno y otro hemos satisfecho las primeras exigencias del hambre. Ahora tend la bondad de decirme lo que tanto interés tenéis en ocultarme, y lo que tengo tanto interés en saber. De qué naturaleza son las falsificaciones que hacéis con tanta superioridad en compañía del Sr. Rodriguez? Son de escritura privada ó de escritura pública? O las hacéis de las dos clases, segun las necesidades de la causa, como se dice en el palacio?

—Caballero, replicó Babilin afectando tener siempre la boca llena, no comprendo el objeto de esa broma de mal género.

—Veamos, continuó Raimundo, no nos metamos ese caparazon de pollo en la boca a guisa de mordaza, y responded categóricamente. ¿El testamento del difunto baron de Montorrey, mi tío, fué escrito por vos ó por Rodriguez?

—Fué escrito por el baron, dijo Babilin.

—He visto ese testamento, replicó el marqués, está superiormente imitado, es una obra maestra. Solo he descubierto en él, despues de un minucioso examen, señales de nulidad; quiero decir, falsificaciones muy graves, que se han escapado a los peritos, pero que a mí no se me podian escapar.

Babilin, que habia en este momento un vaso de vino de Burdeos, por poco se ahoga al querer tragárselo de una vez.

—Tranquilizaos, dijo Raimundo. ¿Cómo diablos, continuó, cómo diablos personas tan hábiles como vos y Rodriguez, habeis descuidado asegurarnos bien del modo con que el anciano baron puntuaba generalmente sus frases, de su costumbre en cometer ciertas faltas de ortografía; y sobre todo, cómo habeis elegido tan ligeramente el primer papel que se os ha venido a la mano, para escribir un testamento falso, un papel tan extraño del que se servia el señor baron (y del que conserve maestra), un papel en fin de calidad igual al que vosotros usais, señores, y del que tambien me he procurado algunas hojas, en blanco, tomándolas de las que os servís para vuestros trabajos de

VENTA.—DESDE EL DIA 25 AL 30 del corriente mes, se hallará de venta en la casa de D. José García...

DRESTAMISTA.—SE HA ABIERTO una nueva casa de préstamos en la calle de Jardines, núm. 14...

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guijarro...

LA INGLESA.—NUEVO DEPOSITO de carbones de piedra y cok inglés, calle del Soldado, núm. 14 y 16.

DIÉZ, SASTRE DE MILITAR Y PALSANO.—En el ya acreditado obrador, calle de la Caza, núm. 1, principal...

ONDIA DE CATALUÑA.—ECONOMIA sin igual, limpieza, buen trato y habitaciones se admiten abonados...

OBJETOS DE ESTACION.—EN EL nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras...

LA GUANTERIA VALLISOLETANA. Establecida en la calle Mayor, número 28...

GRANDE Y VARIADO surtido de plumas metálicas para toda clase de letra.

BUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca...

DON JOSE BENETE. Dentista de la escuela americana. Acreditado en las principales capitales de Europa...

LA PERSONA QUE SE HUBIESE ENCONTRADO un alfiler de oro del diámetro de medio dero, con esmalte negro...

UNICO DEPOSITO en España en donde se encontrará surtido de todas clases y a precios más bajos.

EL SEÑOR DON ENRIQUE BOUET Y DEL REAL (q. e. p. d.) falleció a la edad de 24 años en Veracruz el día 25 de julio de 1863.

Sus desconsolados padres, sus hermanos, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos...

El duelo se despiden en la iglesia parroquial de San Martín a las siete y media de la noche.

Todas las misas que se celebren dicho día en la citada iglesia serán aplicadas por el alma de dicho señor.

EL EXCMO. SEÑOR DON JOSE RAFAEL FABRIQUE FERNANDEZ DE HUIJAS...

SILVA, PALAFOX, duque de Hijas, marqués de Orani, conde de Aranda y otros títulos, ha fallecido en esta corte el 16 del actual a las seis de la tarde.

Todas las misas que el día 18 se celebren en la parroquia de San Sebastián hasta las diez de la mañana...

No se hace ningún convite por prohibirlo expresamente S. M. en su testamento.

EL SEÑOR DON JOSE SANTA MARIA DE LERA, del comercio que fué de esta corte, ha fallecido el 7 de setiembre de 1863.

Doña Manuela Hita, viuda; los hijos, hermana, sobrinos, demás parientes, testamentarios y amigos de dicho señor (q. e. p. d.)...

El duelo se despiden en la iglesia parroquial de San Luis obispo el día 18 a las 7 1/2 de la noche...

Todas las misas que se celebren en la parroquia de S. Luis el día 19...

LA SEÑORA. DOÑA MANUELA DE LLANO DE FEBRER, ha fallecido.

En la iglesia del hospital de Italianos se celebra el viernes 18 del actual a las diez de la mañana misa con vigilia en sufragio de su alma...

El duelo se despiden en la iglesia.

LOS WALSERS que se tocan en el Circo del Principes Alfonso para los ejercicios de economía del señor...

MR. LEOTARD, se halla de venta para piano en el almacén de música de Casimiro Martín, editor, calle del Correo, núm. 4.

SE VENDE UN PIANO VERTICAL. Sgls de seis octavas. Calle del Rabio, núm. 22 sencillo, portería, darán razón.

ALAS SEÑORAS.—ENTRE LOS GENEROS que llaman la atención del público en nuestra liquidación, se halla la de los faltores para alfombras...

PROFESOR DE MATEMATICAS.—SI en algun colegio se necesita un profesor de matemáticas, en la Costanilla de San Pedro (Plaza de Bilbao) núm. 11...

INMEDIATO AL CONGRESO, TEATROS y paseos, se alquila un gran piso principal amueblado con lujo, casa nueva y excelente portería.

DOR AUSENTARSE SU DUENO SE vende un caballo andaluz de 7 años y siete dedos. Calle de Fuencarral, número 68...

ACEITE DE BELLOTAS PRIVILEGIADO: da lustre, salud y suavidad al pelo. Calle de Jardines, núm. 5, 6 y 12 reales bote.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuluoga.

paleografía, y que enviábas a la imprenta de M. X... Qué decís de mis recientes descubrimientos, querido M. Babolin?

—Pero sería preciso dejar desde esta noche la casa del Sr. Rodríguez. —Eso es difícil, repuso el enano jorobado. Tengo algunas economías depositadas en mi habitación...

emplear aquella misma tarde las horas que le quedaban libres, en ocuparse seriamente de un asunto que le dejaba entrever un luminoso porvenir.

Al mismo tiempo que razonaba de esta suerte llegó al Palacio-Real, y echó a andar por las galerías que a aquella hora están llenas de paseantes y de extranjeros...

—No, aunque me costase morir de pena jamás le confesaré mi atroz posición, y mucho menos aun la esponderé a que participe de mi miseria. Que viva feliz si puede, independiente si sabe resignarse a la medianía con la pequeña fortuna que madre le dejó...